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Niederschrift 

 
öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses für Bau, 

Stadtplanung, Verkehr und Denkmalschutz 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 13.03.2012 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 19:35 Uhr 

 Ort, Raum: Rathaus, Rathaussaal (EG) 

Sitzungsnummer: ABSVD/003/2012 

Anwesend sind: 
 
 Vorsitz 
Herr Heinz Gohsmann  
 Stadtvertreter/in 
Herr Paul Böhm  
Herr Karl-Heinz Kruse  
Herr Christian Meyer  
Herr Wolfgang Mieck  
Herr Peter Scholz  
 sachkundige/r Einwohner/in 
Herr Daniel Tunkel  
 Verwaltung 
Frau Irene Beese  
Herr Wolf-Eckhard Schröder  
Frau Cerstin Zsinka  
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
sachkundige/r Einwohner/in 
Herr Andreas Kruse  
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung durch den Vorsitzenden 
 2   Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 Abs. 3 
 3   Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 4   Genehmigung der Tagesordnung 
 5   Genehmigung der Niederschrift vom 07.02.2012 
 6   Einwohnerfragestunde 
 7   Information und Beratung zu Verkehrsangelegenheiten 
 8   Information und Beratung  zu laufenden Investitionen 
 9   Bericht der Verwaltung 
 10   Anfragen und Mitteilungen 
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung durch den Vorsitzenden 
  
 Der Ausschussvorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Ladung 

fest. 
 

  
zu 2 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 

Abs. 3 
  
 005/12/30 Baumaßnahme Schmutzwasserentsorgung   5/0/0 

  Mühlenteich / An der Quöbbe 
011/12/30 Verkauf von Grund und Boden, Schäferbrink  5/0/0 
010/12/30 Verkauf von Grund und Boden, Am Elbberg   5/0/0 
  (Befürwortung für den 2. Bieter) 
006/12/30 Erschließung des B-Planes Nr.30,     3/0/2 
  Vergabe der Bauleistungen 
 

  
zu 3 Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  
 Zur Eröffnung der Sitzung waren 5 Mitglieder anwesend. 

Ab Top 5 kamen noch 2 Mitglieder. Damit war der Ausschuss vollzählig. 
 

  
zu 4 Genehmigung der Tagesordnung 
 Der Ausschussvorsitzende schlägt vor, die Vorlage 016/12/30 Verkauf von Grund und 

Boden, zzgl. Einräumung einer Abstandsbrandlast, Gothmann/Fischereck unter Top 13 
zu behandeln. 
 

 Beschluss: 
Der Ausschuss beschließt, die Vorlage unter Top 13 zu behandeln. 
 

 Abstimmungsergebnis: 5/0/0 
 

zu 5 Genehmigung der Niederschrift vom 07.02.2012 
 Herr Gohsmann wollte noch einmal etwas zu den Äußerungen von Herrn Prötzig anmer-

ken. 
Die Äußerung von Herrn Prötzig zu den nicht fachgerechten Pflegearbeiten an den 
Bäumen ist nicht richtig, sie ist nicht gerechtfertigt. 
Herr Gohsmann wird als Ausschussvorsitzender auch keine Fragen und Äußerungen in 
einer Sitzung mehr zulassen, die nicht unmittelbar dem Ausschuss betreffen. 
Die Baumpflege ist eine Angelegenheit des AWTUOS. 
 

 Beschluss: 
Die Niederschrift wird ungeändert bestätigt. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 6/0/1 
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zu 6 Einwohnerfragestunde 
 Herr Knaak Wann hat der Bauhof geplant mit der Reparatur der Straßenlöcher zu  

  beginnen? 
 Material für die notwendigsten Reparaturen ist bestellt. Nach Lieferung erfolgt  
            die Ausbesserung. 
 
  Der Weg in Küstersgärten ist nicht mehr befahrbar, wann soll da etwas  
                       an Reparatur unternommen werden? 
 Die Verwaltung ist dabei zu ermitteln, ob eine provisorische Oberflächenbe- 
            festigung durchgeführt werden kann. Ein Ausbau ist zurzeit nicht möglich.  
            (Versorgungsbetriebe frühestens 2013) 
 Es wird geprüft, ob die Unebenheiten im Weg vom Bauhof behoben werden  
            können. 
 
Herr Jelitto hat eine Frage zur eigenen Immobilie am Grünen Weg. 
  Das Gebäude soll zu Wohnzwecken umgebaut werden. 
 Der Ausschuss hat dem nicht entsprochen. 
 

  
  
zu 7 Information und Beratung zu Verkehrsangelegenheiten 
 Herr Rumstig erläuterte kurz folgende Übersicht zu Verkehrsberuhigenden 

Maßnahmen im Stadtgebiet seit 2000  
 
2000 - Vorlage zur Erstellung eines Verkehrskonzeptes,  
 6.000,00 DM sollen bereitgestellt werden. 
2001 - Vorlage Bestätigung der Verkehrsführung in der derzeitigen Form 
 Podiumsdiskussion mit allen Fraktionen, Vorlage angenommen,  
 Einengungen vor der Post und am Hafen werden entfernt. 
2002 - Fertigstellung der Hamburger Straße im Mai. 
2003 - Berichtsvorlage zur Parksituation in der Hamburger Straße. 
2004 - 30er Zone am Hafen wird angeordnet. 
2006 - Tempoinfogerät wird angeschafft und am Kindergarten installiert. 
2007 - 30er Geschwindigkeit wird am Gesundheitszentrum angeordnet. 
2009 - Verkehrskonzept für den Hafenbereich und Bereich Krankenhaus, 
 Maßnahmen am Hafen erfolgen (Schwellen), am Krankenhaus wird abgelehnt. 
2010 - Vorlage Veränderung der Zone 30 in der Altstadt, die Eingangsbereiche sollen  
           erweitert werden, Vorlage abgelehnt. Geschwindigkeitstafel wird an der Einmün- 
           dung Hafen aufgestellt. 
2011 - Fachplaner erarbeitet mehrere Varianten für Verkehrsberuhigung in der    
 Altstadt, Vorstellung der Varianten im Bauausschuss, keine Einigung, weitere  
            bauliche Maßnahmen der Bahnhofstraße abwarten. 
2011 - Verkehrszählungen im Bereich der Altstadt und der Stiftstraße, 
 Auswertung im Bauausschuss. 
2012 - Baubeginn der Arbeiten an der Bahnhofstraße, durch bauliche und verkehrs-    
           rechtliche Maßnahmen, werden Entlastung der Altstadt erwartet. 
 Vergabe Planungsleistungen zur Erstellung der Ausführungsplanung werden  
           voraussichtlich am 27.03.2012 durch Eilentscheidung des Hauptausschusses  
            bestätigt. 
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zu 8 Information und Beratung  zu laufenden Investitionen 
 1. Die Tiefbaumaßnahmen Stiftstraße und Birkenstraße haben wieder begonnen.  

In der Stiftstraße werden zurzeit die Restarbeiten durchgeführt. Die Anschlüsse 
zur Quöbbe können erst im Mai erfolgen, da das fehlende Verbindungsstück für 
die Gasleitung erst nach der Heizperiode eingebaut werden kann. 

 
2. Für die Sanierung des ehem. Schulgebäudes Kirchplatz liegt die Baugenehmi-

gung jetzt vor. Die Ausschreibungen werden vorbereitet. 
Damit keine kostbare Bauzeit verloren geht, wird für die Maßnahmen Abbruch 
und die Gerüstarbeiten in der nächsten Stadtvertretersitzung im April eine Vorla-
ge vorbereitet, in dem der Hauptausschuss für die genannten Vergaben bevoll-
mächtigt werden soll. Alle weiteren Auftragsvergaben laufen über die zuständi-
gen Gremien. 

 
  
zu 9 Bericht der Verwaltung 
 1. Der Stadt liegt ein Antrag von Bürgern aus Schwartow zu einem Spielplatz vor. 

Der Antrag wurde verteilt, damit in den einzelnen Fraktionen darüber gesprochen 
werden kann. 
 

2. Brunnen am Bollenberg 
Angebot einer Firma zur Neugestaltung des Wasserlaufes am Brunnen wurde an 
die Ausschussmitglieder mit der Bitte verteilt, in den Fraktionen darüber zu bera-
ten, ob die Maßnahme durchgeführt werden soll. 
Über die Städtebaumittel kann die Maßnahme aber nicht abgerechnet werden, 
da der Brunnen als fertiggestellt gilt. 

 
  
zu 10 Anfragen und Mitteilungen 
 Herr Scholz Fragt nach, wie der Stand mit dem MVZ ist. 

 Es gibt neue Entwicklungen, daher wird zur nächsten Stadtvertretersitzung zu 
           diesem Sachverhalt eine Vorlage gefertigt. 
 
Herr Böhm In seiner Fraktion wurde darüber beraten, dass für den Bereich Quöbbe / 
  Ziegenwiese ein B-Plan aufgestellt werden sollte. 
  In dem Bereich fehlt ein Radweg. 
 Für dieses Jahr sind für die Aufstellung eines B-Planes keine Mittel verfügbar. 
 Der Radweg in dem Bereich sollte aber in die langfristige Planung einbezogen  
            werden. 
 
  Übergabe eines Schreibens von Herrn Stummeyer bezüglich der  
                       Überwege in der Altstadt.  
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 29.03.12 
 
 
 
 
 
gez. Irene Beese     Heinz Gohsmann 
Protokollführer/in     Ausschussvorsitzende/r 
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